Die zwei Brüder.

s waren einmal zwei Brüder, ein reicher und ein armer. Der reiche war ein Goldschmied und bös von Herzen; der arme nährte sich davon, daß er Besen band, und war gut und redlich. Der arme hatte zwei Kinder, das waren Zwillingsbrüder und sich so ähnlich wie ein Tropsen Wasser dem anderen. Die zwei Knaben gingen in des reichen Haus ab und zu, und erhielten von dem Abfall manchmal etwas zu essen. Es trug sich zu, daß der arme Mann, als

er in den Wald ging, Reisig zu holen, einen Vogel sah, der ganz golden war und so schon, wie ihm noch niemals einer vor Augen gekommen war. Da hob er ein Steinchen auf, warf nach ihm und traf ihn auch glücklich; es siel aber nur eine goldene Feder herab, und der Vogel flog fort. Der Mann nahm die Feder und brachte sie seinem Bruder, der sah sie an und sprach: "Es ist eitel Gold," und gab ihm viel Geld dafür. Um anderen Tag stieg der Mann auf einen Birkenbaum und wollte ein paar Afte abhauen; da flog derfelbe Vogel heraus, und als der Mann nachsuchte, fand er ein Mest und ein Ei lag darin, das war von Gold. Er nahm das Ei mit heim und brachte es seinem Bruder, der sprach wiederum: "Es ist eitel Gold," und gab ihm, was es wert war. Zulett fagte der Goldschmied: "Den Vogel selber mocht' ich wohl haben." Der Arme ging zum dritten Male in den Wald und sah den Goldvogel wieder auf dem Baum sigen; da nahm er einen Stein und warf ihn herunter und brachte ihn seinem Bruder, der gab ihm einen großen Haufen Gold dafür. "Mun kann ich mir forthelfen," dachte er und ging zufrieden nach Haus.

Der Goldschmied war klug und listig und wußte wohl, was das für ein Vogel war. Er rief seine Frau und sprach: "Brat mir den Goldvogel und sorge, daß nichts davon wegkommt: ich habe Lust, ihn